

令和3年11月例会のご案内

日時：令和3年11月17日（第3水） 13:30~15:30

場所：しあわせの村 たんぽぽの家 第2セミナールーム

ご欠席の場合11月15日までに幹事宛ご連絡下さるようお願い致します。

TEL/FAX: 078-582-4551 E-mail: m.dan7337@gmail.com



pixta.jp - 80301949

議事次第

1. 大笑い3回 コロナ禍の為中止
2. 今月の歌： 上記の為中止
3. 会長挨拶；コロナ禍の中で、私ども神戸北PCとしてできる、こととできないところのわが実状です。



こうした現状を踏まえて、できることを例会で行って行くしか無いことを皆様にご理解を

頂いてこの時期のPC活動を続けてゆくことを努力いたしております。

5. 今月のお誕生の会員：中戸 文代 様。
6. 今月の例会は 講師：深掘 勝謙氏による「胡麻のお話」に参加

報告・連絡事項

1. 10月例会（水）：卓話：山田 博補 会員による「人間の性<sup>さが</sup>」についてのお話があった。幼少期の旧家の家庭環境の中で起きた事象を例として挙げて、「人間の性」の実例としてのお話をされました。その後続いて、大阪湾、明石海峡の現在の漁業の実体験にもとづく漁獲の状況や稚魚の現況のお話を頂き大変興味深く窺わせて頂きました。特に海の水面下の変化のお話は普段見えない部分なので貴重なお話でした。

出席者：会員8名、 欠席者2名

2. 12月8日（水）：忘年会「須磨和風荘」 集合：JR須磨海浜公園駅改札口 11:30
3. 令和4年1月12日（水）：全会員一人12分のスピーチ

会場：しあわせの村 本館2階特別室

【ひとこと】 中戸 文代

秋を楽しむ間もなく冬到来。皆様にはお元気でコロナ禍を楽しんでお過ごしのことと存じます。この10月初め友達の紹介で自然栽培を広めようと活動しているグループを知りました。昔からやっているやり方だそうですが、大量生産をするために「種の遺伝子組み替え」「農薬」「化学肥料」と使い続けた結果、私達の体が病んでるようです。幸いにも10月初めに箕面でいちごの苗の植え付け、17日に淡路でさつまいもの収穫の体験をさせてもらいました。急に冷え込んだ日にもかかわらず「ダーク」達は裸足にビーチサンダル。理由を尋ねると「畑に入る時はいつも裸足です。柔らかいのを体感できるので！」土を触ると本当に柔らかい。握ってもすぐに解ける。水やりは種蒔き後と苗の植え付け時のみ、後は自然任せ。肥料は雑草や葉や茎で堆肥作り。オクラの茎は翌年何かの支柱に使う。ゴミになるものはない、トンボ、蛙、ミミズ、バッタいるんな生き物が沢山いた。そしてもう一つ驚いたのが仲間が若い！20、30、40代の人たちが多勢参加。食べたら美味しいが需要と供給のバランスが整ってないのでお値段が高いい！地球の為に人の為に残りの人生お手伝いしてみようと70歳を過ぎて決めた。

【川柳】

コロナ禍は終焉したかに見えるかも  
この夏は十月半ばに一夜で晩秋に  
早朝の歩きはしばらく夕方方に  
衣替え一夜するのはせわしない  
まさる

涼かぜや感染減少うかれ足  
グランドの灯りにボール蹴る少年  
青い空飛行機雲に馳せる旅  
亡骸やセミの鳴き声消えた後  
弾昌子